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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。 
 
（「大館市子どもサミット釜石交流について」 
「秋田三鶏記念館運営審議会委員の委嘱について」を、資料により報告） 
 
質問、ご意見等はありませんか。 
 
釜石交流の報告ありがとうございました。復興から立ち直ろうとする人た

ちの息吹や芽吹を感じることができて、本当にいい体験だったのではないか
と思っています。また、自分たちの街をまちづくりの観点から第三者的な外
から見る目、という見方というのも、子どもたちにとって新鮮な驚きや刺激
を受けることができたのではないかと思い感謝しています。 
 
私も、この震災におきましては、いろいろな思いがあります。今後、風化

させないように息の長い支援を未来に向かって、ぜひ継続してほしいと願っ
ています。また、まちづくりにおいても、今後も交流し、子どものころと大
人になったときの考え方の違い、感じ方の違いが出てくると思いますが、こ
れもまた、子どもたちには大変良い体験につながると思うので、ぜひ息の長
い支援をお願いします。 
 
釜石交流に参加したメインの中学２年生の子どもたちは、保育所及び幼稚

園の年長さんのときに地震があった訳ですが、地震の記憶があるかどうかと
いう年代であり、もう少し進むと地震の記憶のない子どもたちが参加メンバ
ーとなってくるわけです。そういう意味では子どもたちに、被災地からの復
興を身をもって体験してもらいたいので、ぜひ、続けていただきたい事業で
す。 
 
釜石とは、子どもたちの交流だけではなく、釜石市校長会の交流があった

り、２月に釜石中学校の数学の先生が北陽中学校で２日間授業研修を受けた
りと、交流規模が広がってきています。 
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学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

教育監 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

各課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長
及び学校教育
課長 

 

委員 

 

教育監 

 

 

 

 

それでは、５の議事に入ります。 
（１）の説明をお願いします。 
 
（「大館市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則案」を資料により説

明） 
 
正式な教科に「道徳」がなるわけですが、道徳科の免許状が今後できるの

でしょうか。 
 
基本的には学級担任が指導する学級会などと同じですので、特に免許状が

出るということはありません。 
 
出産休暇が削除されていますが、なにか理由があるのでしょうか。 
 
大館市では、出産休暇という呼び方ではなく、産前産後休暇としているこ

とから、出産休暇を削除しています。 
 
次に（２）～（６）の説明をお願いします。 
 
（「大館市社会教育委員の委嘱について」 
「大館市図書館協議会委員の任命について」 
「大館市立公民館運営審議会委員の委嘱について」 
「大館市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」 
「大館市スポーツ推進委員の委嘱について」を資料により説明） 
 
委員名簿の所属の記載で、（一社）（一財）などの名称がついたものとつい

てないものとがあるため、統一した名称で作成するようお願いします。 
 
質問はありませんか。ないようですので「承認」といたします。 
次に（７）の説明をお願いします。 
 
（「大館市の教育 ２０１９年版の重点施策について」を資料により説明） 
 
 
 
新年度の外国語活動の課題は何ですか。 
 
新学習指導要領２０２０年度の完全実施を前に、来年度は小学校３、４年

生で１５時間、小学校５、６年生は現在の３０時間プラス１５時間で、移行
期間として取り組みます。来年度はワークブックを作成し、活用していくこ
ととなります。４月中には全学校に配布する予定です。また、さらに大事な
こととして教科書採択があります。小学校の全教科の教科書採択の作業があ
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委員 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

りますので、教育委員の皆様には、英語教科の教科書選定にもお力添えをい
ただきたいと思います。 
 
中学校英語とのつながりについて、どのような取組みをしているのか教え

て下さい。 
 
２０２０年度英語の東北大会が大館市で行われます。それに向けて、小学

校、中学校、高等学校が一緒に研究を進めて公開授業をするという予定にな
っています。そこで、先生方の研修や交流が十分生まれてくるのではないか
と考えています。それから、小学校で取組んでいる内容を中学校の英語の先
生方に知ってもらう必要があるということを、今年一年間で痛感しましたの
で、外国語活動推進アドバイザーの谷本さんが、現在、中学校を回って、小
学校でどのような英語学習をしているかを説明しています。 
 
有浦小学校と東中学校の英語の研究授業のときは、小、中のつながりが感

じられなかったため、どうなって行くのだろうと思っていたところでした。 
 
小学校の３年生から英語を学んでいくと、中学１年生の１学期でやるよう

な授業は、すでに身についていて、授業として暇になる時期があるのではな
いかと考えてしまいましたが、中学校英語への移行はどのようになるのでし
ょうか。また、新学習指導要領の移行期は、子どもたちも悩みが出てくると
思うので子どもたちへの配慮もお願いいたします。外国語活動の評価は、特
別な教科道徳と同じような、文章による評価でした。このような評価は、新
学習指導要領になったとしても変わらない評価方法なのでしょうか。 
 
移行期の学習内容については、国から通知があり、今使っている教科書に

必要なページが足されてきますので、内容の重複や欠落といったものはあり
ません。学年ごとに学習する内容が決まっているので、学習内容が不足する
といったこともありません。評価については、小学３、４年生は教科ではな
いため、現在のような関心・意欲のところに焦点を当てた文章化のスタイル
になりますが、５、６年生は教科になるので、文章スタイルではない評価と
なります。 
 
道徳の評価については、難しいものがたくさん含んでおり、現在、研究中

です。英語の評価については、心配はありません。 
 
道徳の授業で、先生の心に残った子どもたちの言葉に、彼らのいい面を見

い出し評価して下さっているので、子どもたちと親はその評価を見てうれし
く思いました。 
 
他にありませんか。なければ承認といたします。 
次にその他に入ります。 
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教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 
（「事故報告」「来月の開催日程」について） 
 
 
それでは、秘密会とします。 
 
［秘密会］ 開始 午後４時１０分 
      終了 午後４時２５分 
 
秘密会を解きます。 
議案第１４号を承認してよろしいですか。 
 
異議なし。 
 
（８）の議案第１４号を承認します。 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時３０分 
 


